

Freie Wähler Kreistagsfraktion Kreistag Coburg

Landrastamt Coburg
Herrn Landrat Sebastian Straubel
Lauterer Str. 60
96450 Coburg



Antrag auf testweise Einführung eines 365€-Tickets auf der Linie 8301 Coburg-Weitramsdorf-Seßlach

Rödental, den 21. Oktober 2021

Sehr geehrter Herr Landrat Straubel,
lieber Sebastian,
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

schon zur Landratswahl Anfang 2019 wurde intensiv über das Thema eines sogenannten 365€-Tickets für den ÖPNV im Coburger Land diskutiert - über Fördermöglichkeiten, bessere Akzeptanz des ÖPNV und Kosten. Leider ist seitdem das Thema wieder im Sande verlaufen und wir können nichts Konkretes vorweisen.

Aus diesem Grund halten wir, die FREIE WÄHLER Kreistagsfraktion, es für erforderlich, das Thema mit einem konkreten Vorschlag wieder aufzugreifen:

Wir beantragen einen zweijährigen Testlauf für das 365€-Ticket auf der Linie 8301 Coburg-Weitramsdorf-Seßlach.

Ziel soll es sein, durch den Testlauf zu ermitteln, wie sich die Akzeptanz, die Kosten und andere Faktoren der Linie verändern. Gleichzeitig soll die Ausstellung des Tickets so einfach und bürgerfreundlich wie nur denkbar sein.

Folgendes Konzept wird zur Anwendung vorgeschlagen:

1. Ein Jahresticket kostet 365,-€ und ist 365 Tage vom Zeitpunkt der Ausstellung gültig.
2. Für Bürgerinnen und Bürger bis 25 Jahre ist das Ticket auch monatlich buchbar und kostet 30€/Monat.

3. Das Ticket kann online, im Rathaus der Stadt Coburg oder im Landratsamt Coburg erworben werden.
4. Das Ticket ist nicht übertragbar.
5. Das Ticket kann mit einer monatlichen Einzugsermächtigung auch monatlich bezahlt werden.
6. Das Ticket gilt auf der gesamten Linie 8301 in allen Bussen.
7. Eigene Kinder unter 16 Jahren dürfen kostenlos mitfahren.
8. In der Testphase sollen vorerst keine zusätzlichen Busse eingesetzt werden.
9. Eine Begleitevaluation soll zeigen, ob und wie sich die Busnutzungen verändern. Eine umfassende Auswertung soll nach einem Jahr erfolgen.
10. Vor dem Start der 24-monatigen Testphase wird das Produkt 3 Monate beworben.

Wir sind der Überzeugung, dass der Fahrpreis ein wesentlicher Faktor für die Attraktivität unserer Busse ist. Mit diesem zeitlich befristeten Konzept, können wir erfahren, ob das 365€-Ticket ein geeignetes Instrument auf dem Weg zu einer nachhaltigen Mobilität ist.

Deshalb bitten wir um Vorlage unseres Antrages in den zuständigen Entscheidungsgremien zur Beschlussfassung.

Für Nachfragen, Ergänzungen und zusätzliche Ideen stehen wir der Verwaltung und den Kolleginnen und Kollegen aus dem Kreistag gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Marco Steiner
Fraktionsvorsitzender